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Anfrage zu den MIP-Beratungen 
 
Anfragender: 
Hans-Joachim Patzelt, Stadtrat Offene Linke 

 

Laufende Nr.: 

1 

  

MIP-Nr. Bezeichnung 

65002002000U 
 

Erschließungsstraßen allgemein (Pauschalansatz) ca 10-15 km/Jahr 
nicht relevant 
 

  
Text der Anfrage: 

Können eventuelle Projekte vorausschauend benannt werden? 

Kann ein Anteil des Pauschalansatzes bei einer auf Sicht eventuell erheblichen Zunahme des 
ÖPNV und dadurch bedingter Abnahme der Aufwendungen der Autoverkehrsstrukturen für den 
ÖPNV umgewidmet werden? 

Stellungnahme der Verwaltung: 
Aus dem Ansatz wird die verkehrliche Erschließung einschl. der Straßenentwässerungsanlagen in 
bestehenden und neuen Wohngebieten finanziert (z.B. Röthenbach-Ost,  Kornburg-West, Bau- 
gebiet Forchheimer Straße). Die Refinanzierung efolgt zu rd. 85 % über Anliegerbeiträge nach 
dem Baugesetzbuch. 
Auch bei einer erheblichen Zunahme des ÖPNV werden neue Wohngebiete wie bisher verkehrlich 
erschlossen werden müssen nach den Strukturen der vom Stadtrat beschlossenen Bebauungs- 
plänen. 
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Anfrage zu den MIP-Beratungen 
 
Anfragender: 
Hans-Joachim Patzelt, Stadtrat Offene Linke 

 

Laufende Nr.: 

2 

  

MIP-Nr. Bezeichnung 

65012400000U 
 

Schaffung von Stellplätzen (Pauschale) 
 

  
Text der Anfrage: 

Können eventuelle Projekte vorausschauend benannt werden? 

Kann ein Anteil des Pauschalansatzes bei einer auf Sicht eventuell erheblichen Zunahme des 
ÖPNV und dadurch bedingter Abnahme der Aufwendungen der Autoverkehrsstrukturen für den 
ÖPNV umgewidmet werden? 

Stellungnahme der Verwaltung: 
Eine vorausschauende Bekanntgabe von Projekten ist nicht möglich. 
Der Ansatz umfaßt die Herstellung von Parkhäusern, Park-and-Ride Plätzen sowie sonstigen 
öffentlichen Stellplätzen. Die Finanzierung erfolgt aus Mitteln der Stellplatzablöse. Stellplatzmittel 
können aber auch für den Unterhalt bestehender Einrichtungen verwendet werden. 
Im Hinblick darauf, dass die Einnahmen bei den Ablösebeträgen seit einigen Jahren nur sehr 
spärlich fließen wurde festgelegt, dass die Stellplatzablösemittel in erster Linie für den Unterhalt 
bestehender Einrichtungen verwendet werden. Seit 2008 konnten aus diesem Grund keine neuen 
Maßnahmen mehr aus diesem Ansatz finanziert werden. 
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Anfrage zu den MIP-Beratungen 
 
Anfragender: 
Hans-Joachim Patzelt, Stadtrat Offene Linke 

 

Laufende Nr.: 

3 

  

MIP-Nr. Bezeichnung 

99001000000B 
 

Baupauschale (allg. Hochbau) 
 

  
Text der Anfrage: 

Sind in der Baupauschale Projekte für die Autoverkehrsinfrastruktur? 

Wenn ja, kann deren Anteil des Pauschalansatzes bei einer auf Sicht eventuell erheblichen Zu-
nahme des ÖPNV und dadurch bedingter Abnahme der Aufwendungen der Autoverkehrsstruktu-
ren für den ÖPNV umgewidmet werden? 

Stellungnahme der Verwaltung: 
Die Hochbau-Baupauschale enthält keine Projekte für die Autoinfrastruktur sondern betrifft nur 
städtische Gebäude bzw. Einrichtungen. 
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Anfrage zu den MIP-Beratungen 
 
Anfragender: 
Hans-Joachim Patzelt, Stadtrat Offene Linke 

 

Laufende Nr.: 

4 

  

MIP-Nr. Bezeichnung 

41602001000U 
 

Sanierung Kulturzentrum Z-Bau, Frankenstraße 200, 1.BA 
 

  
Text der Anfrage: 

Wie hoch sind die Aufwendungen für die Gesamtsanierung? 

Wann wird mit dem 1. Bauabschnitt begonnen? 

Bis wann soll die Gesamt-Sanierung abgeschlossen werden? 

Stellungnahme der Verwaltung: 
 
Wie hoch sind die Aufwendungen für die Gesamtsanierung: 
 

1. BA genehmigt 14.12.2010 in Höhe von 5.314.879,31 EUR 

2. BA offen  

 Insgesamt sind beide BA auf max. 10 Mio. EUR gedeckelt. 

Wann wird mit dem 1. BA begonnen: 

 Da der ursprüngliche Betreiber insolvent und nun ein neuer Betreiber vorhanden ist, wird das 
ursprüngliche Konzept vom neuen Betreiber überarbeitet. Dadurch haben sich zeitliche Verzö-
gerungen ergeben.  

 Die jetzt zu erarbeitende Planung soll beide Bauabschnitte beinhalten. Erst nach Abschluss der 
Planungen kann entschieden werden, ob und wenn ja wie, eine Aufteilung in Bauabschnitte er-
folgen kann.  
 

Bis wann soll die Gesamt-Sanierung abgeschlossen sein? 

 Wenn der Finanzbedarf feststeht und die Finanzierung möglich ist. 

 

 

 


